



Paroisse de **Fuveau**



**Saint Michel**  
Église catholique du  
diocèse d'Aix-Arles

# Lettre paroissiale

Année B  
**N° 59**  
Saint Marc

Mai 2024



Paroisse de FUYEAU - Unité pastorale Châteauneuf-le-Rouge, Fuveau - Diocèse Aix & Arles

## Edito

**L'oeuvre de l'Esprit Saint** *Baptisés, confirmés, ayant reçu la communion, nous voilà chrétiens à part entière. Nous sommes prêtres, prophètes et rois.* »



« Chers amis, le mois de mai culminera cette année avec la fête de la Pentecôte. Les adultes baptisés à Pâques y recevront, pour la plupart, la confirmation. Baptisés, confirmés, ayant reçu la communion, nous voilà chrétiens à part entière. Nous sommes prêtres, prophètes et rois. «Prêtres», car nous avons reçu ce qu'on appelle le sacerdoce baptismal, le plus important en un sens. Le prêtre, dans la Bible, est celui qui offre les sacrifices à Dieu. Jésus est le grand prêtre par excellence car il s'est offert lui-même à Dieu et il nous invite tous à faire de même. Nous devons offrir notre vie en sacrifice, d'agréable odeur, à Dieu, ce que nous faisons essentiellement par la mise en pratique du double commandement de l'amour de Dieu et de nos frères. «Prophètes», nous le sommes par le témoignage de notre foi, témoignage d'abord vécu et également par la parole, à bon escient. Je crois que c'est Mère Térésa qui disait : «Ne parle pas de Dieu mais agis de telle sorte qu'on t'en parle!» Témoigner du Christ, c'est aussi chercher à imprégner de sens chrétien, les réalités familiales, sociales, économiques, politiques... Enfin, « rois ». C'est là notre dignité d'enfants de Dieu. Et là, il n'y a qu'une hiérarchie, la seule que nous devons ambitionner, c'est celle de la sainteté. Plus on aime Dieu et son prochain, et plus on est élevé dans l'Église.

Au service de cette vie d'enfant de Dieu, ô combien exigeante, il y a le sacerdoce, dit ministériel, celui d'abord

des évêques et ensuite celui de ses collaborateurs, les prêtres et les diacres. Par l'annonce de la Parole de Dieu et de l'enseignement de l'Église, par la grâce des sacrements, par le soin à gouverner le peuple de Dieu, de telle sorte que chacun puisse y trouver sa place, ils permettent aux baptisés d'exercer dignement leur vocation de prêtre, de prophète et de roi. La mentalité humaine pourrait y voir une mission qui les mette à la première place, une place qu'on pourrait dès lors jalouser. On rentre alors dans une sorte de lutte des classes, celle du pouvoir clérical contre le pauvre peuple chrétien ! Les clercs peuvent hélas se servir de leur mission pour se hausser au-dessus des autres, et les laïcs peuvent revendiquer un «pouvoir» qu'il leur semblerait injustement refusé. Ne déraisonnons pas comme le monde ! Certes, dans la hiérarchie de l'Église, saint Pierre est situé plus haut que la Vierge Marie elle-même, mais dans la gloire du Ciel, c'est bien Marie qui a la première place. «Gouverner», dans l'Église, signifie en réalité «servir». L'essentiel n'est pas d'être élevé dans cette hiérarchie de service, mais d'être élevé dans celle de la sainteté. C'est là l'oeuvre de l'Esprit Saint. Qu'il nous y aide, nous paroissiens de Fuveau et de Châteauneuf-le-Rouge.



## A NOTER

### les dates clés dans nos paroisses

Père Régis Curral



Merci de déposer une offrande pour la feuille paroissiale



Ou

- **Dimanche 12 mai, à 10.30, à Fuveau** : la messe sera animée en lien avec les familles portugaises de la paroisse, en honneur de ND de Fatima. Elle sera suivie d'un apéritif paroissial sur le parvis.
- **Samedi 18 mai, à 20.00 à la cathédrale d'Aix-en-Provence**, confirmations des adultes, en particulier pour nos paroisses: Jérémie Soto, baptisé à Pâques, Cécile Heran de Fuveau et Daniella Mpomezok de Châteauneuf.
- **Samedi 25 mai, à 18.00 à Fuveau**, Veillée de louange. Vous êtes tous les bienvenus.



Pour joindre la paroisse de Fuveau  
Tél : 04 42 58 71 07  
répondeur téléphonique consulté très régulièrement ou voir les horaires des permanences au presbytère page 3.



En Savoir +

Consultez le site internet de la paroisse de Fuveau : Horaire des Messes, lettres paroissiales, prier/méditer...  
[www.paroissedefuveau.fr](http://www.paroissedefuveau.fr)



Paroisse de **Fuveau**

**Saint Michel**  
Église catholique du  
diocèse d'Aix-Arles



## SORTIE EN PAROISSE

### Samedi 13 avril Une journée à la Ste Baume

De l'éveil à la foi à la terminale, une journée ensoleillée et recueillie. «Après une route sinueuse, nous voilà arrivés au pied de la magnifique Sainte Baume. L'ascension s'est faite en douceur, à l'ombre des chênes, avec la promesse de retrouver les copains de l'Aumônerie au sommet. Quelle surprise, quelle vue, quel bonheur d'arriver en haut et de découvrir la fraîcheur de la grotte Sainte Marie Madeleine dans laquelle nous avons pu assister à la messe. Après un pique-nique partagé dans le pré accueillant de l'hostellerie, nous avons eu la chance de pouvoir discuter avec le frère Louis et l'écouter nous parler de la vie d'un frère Dominicain. Enfants et adultes ont beaucoup appris pendant que les plus jeunes réalisaient un joli bricolage dont Emilie et Martine ont le secret. Un grand merci à toute l'équipe pour l'organisation de cette belle journée. Martin, Clément, leur maman et leur mamie».

**Témoignages** «Quand le frère a parlé, j'ai senti un léger parfum. J'ai trouvé très beau tout ce qu'on a fait.» *Djeyann*

«J'ai tellement entendu parler de la Sainte Baume, surtout la grotte. À l'intérieur, j'ai trouvé une sérénité, ressenti plein de grâce en moi. Quand j'ai vu la montée, je me suis dit bon ça va, il y aura des descentes, mais la montée fut rude. J'ai tenu bon pour arriver en haut et j'en ai eu plein les yeux. La messe était bien. J'aurais aimé que ce soit le père Régis qui la célèbre. Le frère dominicain, quand on s'est retrouvé dans la prairie, a fait une petite conférence, puis on a chanté, en l'accompagnant de gestes: Alléluia, Alléluia.... Tout le monde s'est mis dans le mouvement, vraiment c'était beau! Le frère Dominicain a parlé de la prière, précisant qu'il est bon de prier, chaque jour, environ une minute par année d'âge! La journée était super, je me suis régalée. J'y retournerai.» *Tatiana*

«La sortie à la Sainte Baume c'était bien parce qu'on était tous réunis. J'ai bien aimé la grotte parce qu'on pouvait voir la relique de Marie-Madeleine, c'est un os de son tibia, et il y avait des escaliers pour aller voir les plaquettes des enfants morts (chapelle de consolation). Et on a fait un bricolage trop bien!» *Anna*

J'ai beaucoup aimé la journée à la Sainte Baume, c'était une belle promenade pas trop dure. La grotte était super belle, sombre et humide. La messe était super bien, le prêtre a dit des choses rigolotes. Il y avait la relique de Marie-Madeleine et une petite boutique pour aider les frères si on achetait un souvenir. J'ai beaucoup aimé le frère dominicain qui nous a parlé, son petit chant était super. Il nous a appris plein de choses sur la vie de la communauté et sur Marie-Madeleine. *Fanny*

«La sortie à la Sainte Baume a réuni les enfants de l'éveil à la foi, du catéchisme et de l'aumônerie et leurs familles. C'est rare que nous soyons tous réunis et cela nous a permis de passer une belle journée pleine d'amour et de bons moments. Elle a également permis de belles découvertes : découverte de la grotte et de sa singulière beauté, découverte de l'amour de Marie-Madeleine, découverte des frères dominicains et enfin découverte d'enfants et de parents de la paroisse. Tout au long de l'année, nous nous croisons à l'église, échangeons quelques mots rapides ou des sourires. Ce jour-là nous avons pu passer du temps, échanger et rire ensemble. De bons souvenirs resteront dans nos cœurs remplis de l'amour du Seigneur et de la bienveillance de Marie-Madeleine.» *Emilie*



## Sans l'Esprit Saint, nous ne sommes pas chrétiens !



« Esprit Saint, Esprit de Jésus et du Père, source inépuisable d'harmonie, nous te confions le monde, nous te consacrons l'Église et nos cœurs. Viens Esprit créateur, harmonie de l'humanité, renouvelle la face de la terre. Viens Don des dons, harmonie de l'Église, rends-nous unis en Toi.»

L'Esprit Saint fait tout, mais il ne se montre pas. L'on peut constater ses effets, mais il faut avoir le cœur ouvert. Il est humble, un amour caché, il est Dieu. Il parle tous les jours, tranquillement, au milieu de notre vacarme. Nous avons besoin de faire silence pour l'entendre. Mais qui est-il et que nous dit l'Esprit Saint?

Il est «l'inconnu de notre foi» disait le Pape François dans son homélie à Sainte Marthe, le 13 mai 2013: pourtant, sans lui, nous ne sommes pas chrétiens, il n'y a ni l'Église ni mission. Sans Lui, nous vivons une double vie: chrétienne en paroles, «mondaine» en actes.

+ Lire + <https://www.vaticannews.va/fr/pape/news/2020-05/pentecote-les-paroles-du-pape-francois-sur-l-esprit-inconnu.html>

Veillée de louange & de prière à 18h00 ...pour tous!

à l'église de Fuveau

**Samedi 25 mai 2024**

Veillée suivie d'un temps convivial autour d'un apéritif dinatoire dans les salles paroissiales de Fuveau. Les paroissiens de tous âges sont invités! Venez nombreux!

[www.paroissedefuveau.fr](http://www.paroissedefuveau.fr)  
[www.eglisechateaneuf.wixsite.com/eglise-chateaneuf](http://www.eglisechateaneuf.wixsite.com/eglise-chateaneuf)



## Fraternités de la Parole dans nos paroisses

Chercher Dieu... Lire sa Parole... Voir Son visage...

Vous ne connaissez pas les Fraternités?

La première rencontre est souvent un échange de beaux souvenirs familiaux, de visites de monuments, de région, ou plus simplement témoigner du temps de vivre... car tout est grâce!

Vous êtes les bienvenus, n'hésitez pas à nous rejoindre, il n'y a ni engagement, ni inscription, une simple porte à pousser!

## Les RDV des petites fraternités de la Parole dans nos paroisses

Chercher Dieu... Lire sa Parole... Voir Son visage...

«La joie de l'Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés du péché, de la tristesse, du vide intérieur, de l'isolement.» Pape François

**Fuveau**  
 lundi, 14h-15h30 06 71 74 61 40 Geneviève  
 lundi 20h30-22h 06 63 04 31 61 Martine J.  
 vendredi 18h-19h30 06 51 93 47 21 Françoise  
**Gardanne**  
 Lundi 14h-15h30 04 69 04 01 36 Martine & Brigitte

+ En Savoir +

Secrétariat Françoise Goessaert  
 06 51 93 47 21  
 Email : [nenufrance@gmail.com](mailto:nenufrance@gmail.com)  
[www.lesfraternitesdelaparole.fr](http://www.lesfraternitesdelaparole.fr)

Vivre et faire grandir ma foi



A Fuveau et Gardanne

PRENEZ DU TEMPS AVEC DIEU



Lire la Bible...



Les horaires des messes Unité pastorale de Fuveau et Châteauneuf-le-Rouge



Confessions



Temps d'échanges ou pour les Confessions : contacter le père Régis Curral qui vous recevra à l'église, près de l'autel du Saint Sacrement.  
A la demande

Presbytère Fuveau

61 rue Barthélémy Niollon,  
13710 FUVEAU

accueil@paroissedefuveau.fr

Curé : Régis Curral, 04 42 58 71 07

Diacre : Michel Antoine, 06 69 18 30 14

Permanences : le mardi de 16.00-18.00.

APPELER LE SECRETARIAT POUR :

> accueil et inscriptions pour les baptêmes, mariages et intentions de messe. Pour toute demande de mariage, baptême, obsèque, catéchisme enfant ou catéchisme adulte, contactez la paroisse : 04 42 58 71 07.

	Fuveau	Célébrations pour Mai	Châteauneuf
1		Pas de Messe	
2		! Pas de Messe	
3		Pas de Messe	
4	9h00	Messe	
5	10h30	Messe du 6 <sup>e</sup> dimanche de Pâques	9h00
6			
7	9h00	Messe	
8		Messe	9h00
9	10h30	! Messe de l'Ascension	9h00
10		Messe à la maison de retraite	16h30
11	9h00	Messe	
12	10h30	Messe du 7 <sup>e</sup> dimanche de Pâques (A Fuveau, Messe en l'honneur de ND de Fatima)	9h00
13			
14	8h30	! Messe	
15		Messe	9h00
16	18h30	Messe	
17		Messe	9h00
18	9h00	Messe	
19	10h30	Messe de la Pentecôte	9h00
20			
21	9h00	Messe	
22		Messe	9h00
23	8h30	! Messe	
24		Messe	9h00
25	9h00	Messe	
26	10h30	Messe de la Sainte Trinité (A Fuveau, Messe des familles)	9h00
27			
28		! Pas de Messe	
29		Messe	9h00
30	18h30	Messe	
31		Messe à la maison de retraite	16h30



Marie, douce lumière,  
Reine du ciel, temple de l'Esprit

Consultez aussi le site internet de la paroisse de Châteauneuf-le-Rouge : [www.eglisechateauneuf.wixsite.com/eglise-chateauneuf](http://www.eglisechateauneuf.wixsite.com/eglise-chateauneuf)



Paroisse de Fuveau

Saint Michel  
Église catholique du diocèse d'Aix-Arles

Réalisation Lettre paroissiale et site internet: Père Régis Curral, Françoise Goessaert, Christine Vera, Martine Jampy, Clotilde Milesi, avec la participation d'autres paroissiens.

Prochaine parution de la Feuille paroissiale le Dimanche 26 Mai